
金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第六次定期會

第二次會議會議記錄

時    間：中華民國110年 11月 10日上午9時

地    點：本會議事廳

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、

李代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會

課長林蔚尚、觀光課長黃天順、環保課長陳永要、行政

課長汪麗珍、人事翁慶隆、主計陳緯仁

主    席：蔡乃靖

紀    錄：李博豪

陳秘書翔景：

主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖

鎮民代表會第十二屆第六次定期會，本會應到出席代表人數 8位，

現在已達法定應到出席人數，恭請主席宣佈開會。

林副主席麗芬：

鎮長、各課室主管、代表女士先生大家早，今天我們金門縣金湖鎮



民代表會第十二屆第六次定期會的第三次會議，今天的議程是鎮公

所各課室主管工作報告，各位代表同仁有沒有意見？沒有意見，會

議正式開始。現在就依建設、民政、觀光、社會、行政、環保、人

事、主計等順序說明。請建設課。

 

建設課陳課長書文報告：

主席、各位代表女士先生，大家早。建設課工作報告。(請參閱會議

資料)

民政課陳課長志衡報告：

主席、各位代表女士先生，大家早。民政課工作報告。(請參閱會議

資料)

觀光課陳課長雲龍報告：

主席、各位代表女士先生，大家早。觀光課工作報告。(請參閱會議

資料)

社會課林課長蔚尚報告：

主席、各位代表女士先生，大家早。社會課工作報告。(請參閱會議



資料)

行政課汪課長麗珍報告：

主席、各位代表女士先生，大家早。行政課工作報告。(請參閱會議

資料)

環保課代理人李雅茹報告：

主席、各位代表女士先生，大家早。環保課工作報告。(請參閱會議

資料)

主計陳緯仁報告：

主席、各位代表女士先生，大家早。主計工作報告。(請參閱會議資

料)

人事翁慶隆報告：

主席、各位代表女士先生，大家早。人事工作報告。(請參閱會議資

料)

林副主席麗芬：



針對今天各課室的職掌報告，各位代表同仁有什麼意見都可以提出

來？蔡建立代表。

蔡代表建立：

建設課課長。我昨天請你把這二年的工程案，中央補助、縣府補助

跟本所自籌款做成統計表給我

建設課陳課長書文答詢：

是

蔡代表建立：

然後，再請你幫我做一件事，同樣是這二年的，就是本所這二年所

編列的二千七百萬，各村里使用的費用，大概就可以了。因為你可

能也會有困難，有些都夾雜在各工程案中。能夠挑出來盡量挑出來。

就是八個村里大概各村里花多少，沒有困難吧？

建設課陳課長書文答詢：

好，可以。



蔡代表建立：

大概就可以，不用太詳細，我大概知道就可以

建設課陳課長書文答詢：

好，謝謝代表。

蔡代表建立：

你在總質詢前整理出來就可以。另外，之前中央生活圈道路工程，

我們是做在哪裡？

建設課陳課長書文答詢：

像太湖路也算生活圈。

蔡代表建立：

前瞻計畫的。

建設課陳課長書文答詢：

但是後來我們就拆成二案，生活圈的、太湖路，現在還在做的爆破

算拆另外一個案。目前在執行的還有三多路二期，生活圈道路，也



是營建署的。

蔡代表建立：

好，沒關係，到這邊就可以，剩下的總質詢再談。騎樓？我們不是

每年都有騎樓整平專案？

建設課陳課長書文答詢：

騎樓整平其實每年我們都有報一案，報一案是金門縣政府會有一個

騎樓總規劃，要他總規劃裡面有的才能報。目前他總規劃報告裡面

有騎樓的有新市里…。

蔡代表建立：

我意思是新市都做完了嗎？

建設課陳課長書文答詢：

幾乎全部完了，其它有些就是他們不做。

蔡代表建立：

所以就沒有騎樓整平的案子了？



建設課陳課長書文答詢：

這個業務我們金湖鎮就做完了。

蔡代表建立：

雙瓊路是不是要做了？

建設課陳課長書文答詢：

是，已經發包了。

蔡代表建立：

我記得內政府有一條道路整平，營建署那邊，我知道是內政部的，

各鄉鎮，這邊報幾條？

建設課陳課長書文答詢：

道路整平目前已經發包的，就是剛才我報告的成功紅綠燈往象德宮。

蔡代表建立：

這條也是道路整平的費用？縣府的？還是中央補助下來的？



建設課陳課長書文答詢：

營建署的。

蔡代表建立：

營建署的，我應該沒記錯。

建設課陳課長書文答詢：

一千多萬。

蔡代表建立：

既然這條他都讓你辦了，為什麼瓊徑路那條他拉回去自已做？

建設課陳課長書文答詢：

瓊徑路這個細節不曉得是不是縣政府的預算我就不了解。

蔡代表建立：

一樣是營建署的。其實我要說的意思是，有些部份，你們常抱怨工

管費不夠用的話，試著爭取看看，賺點工管費其實也是可以的。我



們能力這麼好，不差多辦這一件。

建設課陳課長書文答詢：

沒差。有時候五件我們也辦。

蔡代表建立：

問題是你們…

建設課陳課長書文答詢：

不是。跟代表報告，上次營建署給我們的鄉鎮提報，有些有限制。

就是說一個鄉鎮報一案，其實你報二案、三案，就會被打槍。

蔡代表建立：

胡說。你上網去看看金寧鄉那邊幾案頹屋呢？

建設課陳課長書文答詢：

頹屋幾乎每年縣政府的款，我們都有執行。

蔡代表建立：



今年？

建設課陳課長書文答詢：

今年也有發包，已經在施工了。

蔡代表建立：

已經發包了嗎？

建設課陳課長書文答詢：

已經在施工了，新頭、下新厝、料羅，每年都有，這是縣政府的工

程款。

蔡代表建立：

你就將我要的資料補充上來就可以

建設課陳課長書文答詢：

感謝代表

蔡代表建立：



民政課。我記得往年新兵入伍，平均都多少人？上面才寫 98位

民政課陳課長志衡答詢：

今年因為疫情關係

蔡代表建立：

就不用當兵？

民政課陳課長志衡答詢：

不是

蔡代表建立：

我以為因為疫情關係就不用當兵，有這麼好的事

民政課陳課長志衡答詢：

我記得往年有 200多人

蔡代表建立：

因為你們編列的慰問金，入伍慰問金是用 200人去概估編列



民政課陳課長志衡答詢：

是

蔡代表建立：

現在這98人一樣也是把 20萬花完？

民政課陳課長志衡答詢：

沒有。沒用的就留下

蔡代表建立：

好的，請回。另外一般電梯養護是怎麼輪？

民政課陳課長志衡答詢：

養護是保固一年，一年之後我們就要開始

蔡代表建立：

好



林副主席麗芬：

各位代表同仁還有沒有什麼意見？若是沒意見，因為我們還有二天

的總質詢，到時候再提出來質詢，今天會議就到此結束。


